
日前，记者在瀍河老城区前李村和井沟村段看到，经过前期治理，两岸郁郁葱葱、
景色宜人，不断有市民前来休闲游玩。

近年，我市大力实施“四河同治、三渠联动”综合治理。目前，全长3.5公里的瀍河
二期治理老城区段正紧张有序进行，将进一步修复水生态、改善水环境、涵养水资源，
带动沿河棚户区改造，打造林水相依、水景相融、人水相亲的滨水生态休闲景观带。

记者 张光辉 通讯员 刘雨震 摄

这些天，伊滨区许多村（社区）“两委”
党员干部的心绪颇为复杂，既有忐忑，也
有期待。

怎么回事？巡察组来了！
按照市委关于党建引领、“三治”并

进、服务进村（社区）的要求，今年，全市要
实现村（社区）党组织巡察全覆盖。前一
段时间，伊滨区完成了今年首轮村（社区）
巡察工作。近期，第二轮巡察启动，将实
现村（社区）党组织巡察全覆盖。

大家感到忐忑的是，巡察组“尽挑毛
病”，不少干部的不作为、慢作为的“小辫子”
被揪出来；期待的是，巡察组“威力不小”，
盼着借助巡察组的一股劲儿，解决村里想
干而干不成的“关键小事”，其中故事，耐人
寻味，也给群众送去夏日里的一丝清爽。

爽：公厕也要来一场“革命”
在庞村镇彭店寨村的主十字路口一

角，有一座规模不大的公厕，四周是村委
会、卫生室、村小学和一家小卖部。

这个公厕有些年头了，人来人往，方
便群众。美中不足的是，公厕是旱厕，夏
天臭烘烘的，大老远都闻得见。不过，早
些年，乡亲们用的也都是旱厕，厕所建在
大门外，味道也不好闻，关于公厕的问题
也就没人质疑。

后来，村里陆续实施“厕所革命”，财
政补一点、群众拿一点，投资不大，大伙儿

“改厕”积极性很高。到去年上半年，全村

厕所基本改完，可唯独落下了“黄金地段”
上的公厕。

“改公厕”需要村里拿钱，改下来要花
近2万元。村集体收入不高，不愿把钱花
在“改公厕”这件“小事”上。

家里不臭街面臭，老百姓自然不愿
意：“公家的厕所就没人管？”老百姓怨气
满天飞，村里就是“按兵不动”。

前不久，巡察组进驻。一张“立行立改
问题交办单”，就让公厕也来了一场“革
命”——“轻轻一按，哗啦冲走，清清爽爽”。

畅：村民用水“细流欲断”
急疏浚

几天前，在寇店镇杨裴村，困扰部分
群众多时的吃水难问题终于解决了。然
而，问题解决的方式，让村干部都忍不住
拍着大腿自嘲一番：“踏破铁鞋无觅处，得
来全不费工夫。这问题的确不应该！”

事情原委是这样的。杨裴村吃水采
用集中供水，多年来都由镇区水厂供应自
来水。这两年，在一些居住相对偏远的群
众家，水龙头的水流越来越细。大夏天用

水高峰期，偶尔还会出现断水情况。
“水也没有完全停，生活也能保障，可

水流得慢，瞅着就着急。”一位老乡苦笑着
说。这两年，大伙儿也多次去村里反映情
况。由于缺水不十分严重，镇上、水厂也
都没放在心上。这期间，大伙儿甚至想到
了争取打井项目，解决吃水问题。

前不久，巡察组进驻。走访、接访中，
群众吃水困难的问题浮出水面。对此，巡
察组组长王峰紧盯不放，要求限期解决。

问题得到重视之后，排查旋即展开。
最后发现，供水主管网通向杨裴村的分水
枢纽因经年累月使用被阻塞了。一番简
单疏浚之后，水量变化立竿见影，大伙儿
心头顿感一丝快意。

凉：“盼头”就是盛夏里的
一丝凉

炎炎夏日，吹一吹空调，享受一丝凉
爽，现已成为很多农村群众的新生活。可
是，寇店镇五龙村的乡亲们有些恼火。

气愤不是因为没有空调，而是买了空
调，却限于线路老化“带不动”，让空调形

同虚设。天气的热、心中的躁，叠加在一
起，让大家“怒火中烧”。

五龙村本来是贫困村，群众生活不算
宽裕，用电负荷不大。2018年和2019年，
得益于大气污染防治“双替代”补贴政策，
五龙村一股脑儿添置了300多台空调。

这样一来，老旧农村电网线路就有点
“吃不消”。“每到中午、晚间用电高峰期，
电磁炉开着，空调就得‘抛锚’。”村党支部
书记张宗森说。

村里反映了多次，上边的答复一直是
“正在走程序”。直到4月初，今年首轮村
（社区）巡察进驻五龙村，干部群众把用电
问题抛给了巡察组组长王峰。

在巡察组直接推动下，电力部门很快
入村勘查。巡察尚未结束，五龙村电网升
级改造工程便全面开工。

“电力改造投资这么大，以前压根儿
没想到能够解决。”这些日子，村“两委”干
部全员上阵、干劲十足，“巡察组给村里办
了大好事，乡亲们都等着吹空调，咱们还
不得快马加鞭地往前赶？”

5 月底，首轮巡察结束，工程仍在继
续。不过，王峰的手机微信每天都会收到
村里发来的工程进度。“只要问题没有‘销
号’，就要一盯到底。”王峰说，电网改造预
计还要一个多月时间，不过，只要看着工程
建设热火朝天，群众心头就有了一丝清凉。

本报记者 白云飞 通讯员 陈怡平
孟鹏 王航

伊滨区在村(社区)党组织巡察中坚持边巡边改，从“关键小事”入手为民解忧——

为民巡察“清爽度夏”

本报讯（记者 赵硕 通讯员 段征远）近日，记者
从市公路事业发展中心获悉，2020年洛阳市干线公路
在建（续建）项目实现“时间过半、任务过半”目标。这
8个项目建设总里程为85.79公里，其中5个项目主体
完工，惠及吉利、伊川、宜阳、汝阳、栾川等5县（区）。

5个主体完工的项目为：省道 240 伊川平等至白
元辛庄改建工程、省道313宜陕线宜阳石陵至渑池段
改建工程、新增国道344汝阳洛峪至汝阳漫流段改建
工程、新增国道 208（Z001 洛栾线）毛庄至老樊店段
公路改建工程、省道245邵吉线吉利境改建工程。

此外，国道310洛阳境（铁门镇至三门峡市界）改
建工程、省道539偃师山化至顾县营房口改建工程、省
道312（原省道314）偃孟界至国道208（原国道207）段
改建工程正在加紧建设。

惠及吉利、伊川、宜阳、汝阳、栾川等
5县（区）

我市5个干线公路建设项目
主体完工

本报讯（记者 李东慧 通讯员 曹淼亮 孟宪政）
记者日前从市住建局获悉，我市新发布了《洛阳市工程
建设项目审批流程图》《洛阳市工程建设项目行政审批
事项清单》。今后，社会和政府投资房屋建筑项目从进
入工改审批系统到完成竣工验收的审批时限，分别从
38个工作日、92个工作日缩短至13个工作日和56个
工作日，我市该类项目审批效率实现全省领先。

“审批流程图是开展项目审批和服务工作的重要
依据。”市住建局相关负责人介绍，此次在2019年改革
制定的7类审批流程图的基础上，根据投资性质、工程
类别等增加细化了10类审批流程图，实现了精细化和
差别化管理。

针对当前工程建设项目审批工作中存在的难点、
痛点和堵点，市住建局会同市自然资源和规划局按“技
术审查和行政审批分离”原则，按主线、辅线、技术审查
对审批流程进行了优化，使审批流程图更加明晰、简便
易查，解决了规划、技术审查“打架”问题。今后，进入
审批阶段后，有关部门将直接运用已参与审查会诊技
术评审和审查工作的成果，实现审批时限缩减、审批质
量不减。

按照最新优化的工程建设项目行政审批流程，对
于房屋建筑工程，建设单位向自然资源和规划部门
申请办理建设工程规划许可证的时间节点，由原来
的初步设计或施工图设计阶段，提前至取得用地手
续的设计方案阶段；对于需要进行消防设计审查的
工程项目，建设单位在办理施工许可时无须提交消
防设计审核批复材料，只需要企业做出承诺在项目
主体开工前通过审查即可；供水、供电、燃气、排水、
通信等市政公用基础设施报装，也提前到规划许可
时并联办理。

今后，对建设项目验收的流程也更加简便。由建
设单位提出申请，住建、规划、消防、人防等各专项验收
行业主管部门将按照“一家牵头、一窗受理、限时办结”
的要求，确保建设单位可一次完成验收，极大地简化了
程序，减少了环节和时限，提高了验收工作效率。

我市新发布工程建设项目
审批流程图和行政审批事项清单

建设工程许可审批时限
缩短至13个和56个工作日
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扫码了解主体完工项目情况
短网址：http://shouji.lyd.com.

cn/n/1009632

本报讯（记者 戚帅华 通讯员 李亚楠）记者日前
从市科技局获悉，《洛阳市科技企业孵化器备案管理办
法》（下称《办法》）近日印发，明确了科技企业孵化器的
定义、主要功能等，引导我市科技企业孵化器高质量发
展，进一步推进大众创业、万众创新。

《办法》明确，科技企业孵化器是以促进科技成果
转化、培育科技企业和企业家精神为宗旨，提供物理空
间、共享设施和专业化服务的科技创业服务机构，是创
新体系的重要组成部分、创新创业人才的培养基地、大
众创新创业的支撑平台。

科技企业孵化器的主要功能是围绕科技企业的成
长需求，集聚各类要素资源，推动科技型创新创业，提
供创业场地、共享设施、技术服务、咨询服务、投资融
资、创业辅导、资源对接等服务，降低创业成本，提高创
业存活率，促进企业成长，以创业带动就业，激发全社
会创新创业活力。

成功备案的市级科技企业孵化器，可优先获得鼓
励科技发展和成果应用转化的财税、金融等方面政策
支持。市科技局将根据服务能力、孵化绩效等建立孵
化器绩效评价指标体系，对市级及以上科技企业孵化
器进行绩效考评和动态管理。对连续两年考评不合格
的科技企业孵化器，将取消其资格。

我市将对科技企业孵化器
进行动态管理

扫码查看市级科技企业孵化器
须具备条件

短网址：http://shouji.lyd.com.
cn/n/1009634

（上接01版）打造精品景区线路，着力培
育历史文化体验、生态山水观赏、休闲度
假等精品景区，打造文化寻根、都城遗址、
非遗文化、“东方博物馆之都”等精品文化
旅游线路和红色旅游线路。办好重大文
旅活动，持续扩大“两节一会一论坛”影响
力，提升洛阳旅游在国际市场的品牌认知
度和吸引力。加大宣传营销力度，完善提
升洛阳文化旅游品牌标识和品牌体系，在
对外宣传上下更大功夫，构建全方位、立
体式、精准化宣传营销格局。

要不断提升文旅产业能级。坚持规
模与结构并举，加快推动产业融合，创建
国家文化旅游产业融合发展示范区，不断
培育催生新业态、新模式和新型旅游产
品，大力发展休闲度假养生游，做好主流
消费群体的个性化服务，更好满足多层
次、多样化旅游消费需求。着力完善产业
链条，延伸产业链、打造供应链、提升价值
链，打造一批“洛阳味道”“洛阳礼物”“洛
阳节目”。着力抓好企业培育，统筹推进
本土培育和外部引进，整体提升文化产业
发展水平。着力深化体制改革，主动承接
省级权限，深化重点国有景区管理体制改
革，激发文旅发展活力。

要着力兴起文旅消费热潮。以创建
国家文化和旅游消费示范城市为引领，不
断激发文旅消费潜力。围绕唱响文旅“四
季歌”，提供丰富多样的文旅产品，持续推

动文创产品进景区、进酒店、进高速服务
区，培育形成一批特色文旅街区和文旅特
色小镇。繁荣假日和夜间经济，着力促旺
假期消费、研学游、自助游，持续抓好“古
都夜八点、相约洛阳城”系列消费活动，打
造文创、娱乐、美食夜间网红打卡地，更好
释放文旅消费动能。

要持续夯实全域旅游根基。积极创
建国家全域旅游示范区，强化市县联动，
着力推动伏牛山、中心城区和沿黄县区的
全域旅游建设。完善综合交通体系、文化
旅游基础设施，积极开展主要旅游线路沿
线风貌集中整治，持续提升基础设施水
平。建立健全旅游产品和服务质量标准，
规范旅游经营服务行为，实施智慧文旅提
升行动，提升公共服务水平。强化区域协
同，加快洛阳都市圈区域旅游一体化建
设，共建网络、共办展会、共推节庆、共同
推介，提升全域旅游整体实力。

李亚要求，切实加强对建设文化旅游
强市的组织领导。要强化责任落实，成立
文化旅游强市工作领导小组，把文化旅游
强市建设纳入责任目标考核，确保各项部
署要求落到实处。要强化人才、土地、资
金、政策等要素保障，为建设文化旅游强
市提供有力支撑。要强化能力提升，树立
国际化视野，坚持项目化推进，加强市场
化运作，用好信息化手段，不断提高抓好
文化旅游工作的专业素养和综合能力。

要强化实干争先，克服“三种心态”、强化
“三种精神”，不断强化落实力执行力穿透
力，发扬敢争先的拼劲、重实干的韧劲、破
瓶颈的闯劲，真正让务实作风成为推动文
化旅游强市建设的硬核力量。

姜继鼎在讲话中肯定了洛阳文化旅
游融合发展成效，并就打造国际文化旅游
目的地提出了有针对性的建议。他指出，
洛阳打造国际文化旅游目的地是贯彻落
实习近平总书记在黄河流域生态保护和
高质量发展座谈会上重要讲话精神的必
然要求，也是由洛阳城市的特殊地位和时
代需求决定的。要持续抓好文化旅游资
源转化，聚焦做好传统文化的现代表达、
河洛文化的国际表达，着力做精做细“东
方博物馆之都”“研学洛阳、读懂中国”等
文旅品牌。要持续推动文化旅游产品迭
代升级，顺应旅游消费提质升级的时代趋
势，盘活特色资源，畅达旅游交通，强化政
府协同，着力形成一批具有核心竞争力的
爆款产品。要打造游客最满意的网红城
市，善于借助互联网扩大宣传，以游客为
中心全力服务游客需求，让游客“来了不
想走、走了还想来”。下一步，省文旅厅将
一如既往支持洛阳文旅融合发展，积极助
力洛阳加快打造国际文化旅游目的地、加
快迈向文化旅游强市。

刘宛康就加快建设文化旅游强市作
了具体部署。他指出，要深入贯彻黄河流

域生态保护和高质量发展国家战略，保护
传承弘扬黄河文化，实施黄河文化标识工
程，加强黄河遗产保护展示，推动黄河文
化精品旅游带建设，高标准建设河洛文化
生态保护实验区，打造黄河历史文化主地
标城市。要厚植特色优势，加强二里头遗
址保护展示，加快隋唐洛阳城国家历史文
化公园建设，加快“东方博物馆之都”建
设，擦亮“牡丹花城”金字招牌，叫响“客家
祖地”品牌，持续增强文旅融合品牌竞争
力。要深化融合创新，推动“文旅+生态”

“文旅+工业”“文旅+农业”“文旅+会展”
“文旅+康体”深度融合，不断丰富完善文
旅融合业态产品。要完善基础设施，提升
旅游通达能力，完善配套服务设施，实施
消费提力行动，释放文旅消费潜力，全面
提升文旅融合服务功能。

会议通报表扬了文旅工作成绩突出
的县（市）区和单位，栾川县、洛阳旅游发
展集团、嵩县三合村、洛阳三彩艺陶瓷有
限公司作交流发言。会议印发了《关于
建设文化旅游强市的实施意见（讨论
稿）》《洛阳市加快乡村旅游发展实施方
案》《洛阳市加快推进研学旅行体系建设
实施方案》等。

会议以视频的形式召开。各县（市）
区党政主要负责同志，有关市委部委、市
直单位、人民团体、垂直单位、市管企业、
院校负责同志等在主会场参加会议。
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